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Abstract (en)
The centrifugal pump has a central intake opening (6) at the impeller (3), with a bush-shaped edge (13) in a sealed fit in a suction ring (9) at the
intake opening (7) of the housing (1). The inner radial width of the suction ring is at least one-quarter of the inner diameter of the intake opening and
preferably one-third. The intermediate space (10) from the suction ring is open towards the impeller.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Kreiselpumpe mit einem Pumpengehäuse (1), in dessen Pumpenraum (2) auf einer Welle (4) ein Pumpenlaufrad (3)
gelagert ist, das eine zentrale Ansaugöffnung (6) mit einem vorstehenden buchsenförmigen koaxialen Rand (13) aufweist, der in einem Saugring
(9) abdichtend einliegt, der die im Pumpengehäuse (1) angeordnete Saugöffnung (7) umgibt, aus der das Laufrad (3) die zu fördernde Flüssigkeit
ansaugt, wobei die innere radiale Breite (B) des Saugrings (9) mindestens einem Viertel insbesondere einem Drittel des Innendurchmessers (I) der
Saugöffnung (7) beträgt.
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